

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR



2023 y 24 CON JORNADAS ELECTORALES CRUCIALES PARA EL MUNDO

Este y el próximo año, México y varios países del mundo afrontarán jornadas electorales cruciales, no sólo porque muchos buscarán continuar con sus proyectos de gobierno; sino porque los nuevos líderes deberán enfrentar los retos que dejó la pandemia y la guerra de Ucrania y Rusia.

Nuestro país arrancó este 2023 con los procesos electorales que se celebrarán el 4 de junio en Coahuila y Estado de México donde sus habitantes acudirán a las urnas para renovar el mandato de sus gobernadores. En el caso de la primera entidad, también se llevará a cabo la integración del Congreso con 27 diputaciones y Ayuntamientos.

Durante este año también habrá importantes procesos electorales en América, desde elecciones generales en la que se vota por los titulares de los Poderes Ejecutivo y Legislativo, gobernadores y hasta Consultas Ciudadanas o Plebiscitos, como se hará en Chile y Ecuador.

Así que los comicios que ya se definieron para América Latina en este 2023 son: el 5 de febrero en Ecuador se elegirán a 23 prefectos, 23 viceprefectos, 221 alcaldes, concejales urbanos, concejales rurales y vocales principales de las juntas parroquiales. Además, se votan los 7 integrantes para el período 2023-2027 del Consejo de Participación Ciudadana y Control Social.

Para el 30 de abril se llevarán a cabo elecciones generales en Paraguay. Los ciudadanos designarán presidente y vicepresidente para el periodo 2023-2028, 45 senadores y suplentes, 80 diputados y suplentes, 17 gobernadores y 17 juntas departamentales.

El 25 de junio en Guatemala estarán en juego la Presidencia y Vicepresidencia de la República, 160 diputaciones al Congreso, 340 alcaldías y 20 diputaciones al Parlamento Centroamericano.

:					PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN	
:						El Sal de Méxica	0	28/01/2023	COLUMNAS Y
٠						~ ~ ~ ~ ~ ~ ~ ~ ~ ~ ~ ~ ~ ~ ~ ~ ~ ~ ~			ARTÍCULOS

Mientras que el 13 de agosto, en Argentina, se celebrarán elecciones primarias Abiertas, Simultáneas y Obligatorias donde los partidos deben presentar candidatos para poder participar en las Elecciones Generales, que se realizarán el 22 de octubre a fin de elegir al presidente y vicepresidente, así como la mitad de la Cámara Baja del Congreso de la Nación (128 diputaciones) y un tercio del Senado de la Nación (24 senadurías), pero también casi todas las provincias eligen autoridades provinciales y locales. Finalmente, el 19 de noviembre habrá segunda vuelta presidencial en este país.

El 29 de octubre Colombia define gobernadores para los 32 departamentos, diputados de las Asambleas Departamentales, alcaldes de mil 101 municipios, concejales municipales y ediles de las Juntas Administradoras Locales.

Mientras que la ciudadanía de Estados Unidos nuevamente podrá sus apuestas en las urnas pues determinarán a sus próximos gobernadores en los estados de Kentucky, Luisiana y Misisipi.

Del otro lado del Continente también se llevarán a cabo elecciones clave en este 2023.

Y es que los comicios en Estonia (5 de marzo), el Reino Unido (4 de mayo), Polonia, (septiembre); Rusia (17 marzo) y España (septiembre); servirán para ver los efectos en Europa de la lenta recuperación pospandemia, la inflación y la guerra en Ucrania.

En Grecia se realizarán las parlamentarias en julio y a decir de los especialistas ningún partido tendría lo suficiente para lograr una mayoría absoluta.

Mientras que Nigeria se alista para definir a su nuevo presidente el próximo 25 de febrero.

Pero 2024 pinta más agitado, pues también se renovarán presidencias en México y Estados Unidos y las carreras hacia la Casa Blanca y el Palacio Nacional ya comenzaron.

En el partido republicano, por ahora, el único que ha anunciado formalmente que buscará llegar otra vez a la Casa Blanca es Donald Trump, pero seguramente se enfrentará con el gobernador de Florida, Ron de Santis, con el exvicepresidente Mike Pence, o con el exsecretario de Estado Mike Pampeo quienes también podrían buscar la presidencia.

Del lado del Partido Demócrata hay que esperar a ver lo que el presidente Biden hará y aunque todo indica que podría volver a lanzarse con Kamala Harris como su vicepresidenta, las cosas pueden cambiar por su avanzada edad y dependiendo de los efectos que tenga la crisis por la inflación que se viven en ese país.

Finalmente, en Perú, donde las cosas no están bien, el Congreso ya aprobó el pasado 20 de diciembre la iniciativa legislativa que presentó el gobierno de Dina Boluarte para celebrar comicios generales en abril de 2024.

				PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
				arias i a filti	0	28/01/2023	COLUMNAS
				El Sol de Mexico	J	==, ==, ====	ARTÍCULOS

Así que ya sólo falta esperar cómo se desarrollan los diferentes procesos electorales que por el bien de la democracia y de las naciones, confiamos en que en cada uno de estos países los comicios se desarrollen en paz.

www.hectormunoz.com.mx/
Twitter @hector munoz
Instagram jhectormunoz
Facebook Héctor Muñoz